



EL NUEVO DESARROLLO RURAL

El proceso en marcha de transformación estructural de la PAC y la inminente ampliación de la UE han contemplado en los últimos meses importantes decisiones y debates que culminan en Salzburgo con una reformulación del desarrollo rural de un alcance y envergadura no conocidos en periodos anteriores.

El 26 de junio el Consejo de Ministros de Agricultura de la UE aprueba en Luxemburgo una propuesta de reforma de la PAC de gran calado, como revisión intermedia mucho más profunda de la prevista al iniciarse el actual periodo de programación de fondos estructurales 2000-2006, y como fuerte apuesta comunitaria ante la Conferencia de Cancún, a celebrar en septiembre.

A primeros de septiembre el Comisario de Agricultura convoca la Conferencia de Salzburgo sobre Desarrollo Rural para el 12 de noviembre sin conocer el resultado de la ronda de negociaciones de la OMC.

Tras el fracaso de la Conferencia de Cancún, en medio del debate desde la Convención Europea a la Conferencia Intergubernamental hacia la Constitución de la UE de los 400 millones de ciudadanos, a primeros de octubre se celebró en Burgos un seminario centrado en la preparación de propuestas para Salzburgo. Su documento de conclusiones y otros posteriores, como el de la Red Española de Desarrollo Rural y el de ASAJA, han abordado de forma compleja y ambiciosa el desarrollo rural que está por venir, apoyándose en las experiencias habidas desde 1988 –con la reforma de fondos estructurales–, en los debates mantenidos desde Cork en 1996 y en los cambios de escenario.

Los debates y documentos mencionados abundan en el hecho de que el sector agrario y el medio rural necesitan verse reflejados, comprendidos como parte del conjunto de la sociedad y compensados por las funciones que se les encomiendan, con una perspectiva suficiente para reducir las incertidumbres en su futuro y las distancias con lo urbano. Ésta es la temática abordada en unos debates cuyos resultados pueden ser cruciales. Desde la esfera de las ideas a la plasmación de políticas y al equilibrio de intereses queda, no obstante, todavía mucho camino.

Texto: Javier Urbiola / Foto: Joaquín Guijarro